

MARTES 9
ABRIL 2013

La Habana
Año 55 de la Revolución

EDICIÓN
ÚNICA
CIERRE: 10:45 P.M.

AÑO 49
No. 84
20 ctvs

Granma



El ingreso
más importante
que puede tener
nuestro país
es el ahorro

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

HUELGA DEL 9 DE ABRIL DE 1958

Aquel día se luchó y murió en todo el país (*)

FAUSTINO PÉREZ (**)

(...) AQUEL DÍA se luchó y murió en todo el país. Sería prácticamente imposible no solo enumerar, sino ni siquiera conocer la cantidad y diversidad de acciones de todo tipo y magnitud, los paros e intentos de paros, los sabotajes y combates que, sin alcanzar los objetivos propuestos de derrocar la tiranía, mostraron una vez más la irreductible decisión de lucha y sacrificio de nuestro pueblo revolucionario y su voluntad de victoria.

Sin contar las numerosas acciones de los frentes guerrilleros en apoyo a la huelga, que incluyeron la intrépida presencia de Camilo Cienfuegos en los llanos del Cauto, podemos mencionar como hechos más significativos a través del país:

El asalto a las emisoras nacionales y la transmisión por sus canales del llamamiento a la huelga general revolucionaria, el asalto a la armería de La Habana Vieja, la voladura de registros de electricidad, los paros y sabotajes en varias terminales del transporte, la quema de gasolineras y de vehículos, la interrupción del tránsito de entrada y salida de la capital; los sabotajes, acciones y paros en Guanabacoa, el Cotorro, Madruga; el asalto a la emisora de Matanzas dirigido por Enrique Hart, el descarrilamiento de trenes en Jovellanos, el ataque al cuartel de Quemado de Güines y la interrupción de la Carretera Central en Manacas, las acciones del Condado en Santa Clara, la paralización y el dominio absoluto de Sagua la Grande, el asalto y sabotaje a la planta eléctrica de Vicente en Ciego de Ávila, acciones diversas en Camagüey, y la paralización prácticamente completa de todo Oriente por la acción combinada de las fuerzas guerrilleras y de la clandestinidad, incluido el ataque al Cuartel de Boniato por las milicias de Santiago de Cuba dirigidas por René Ramos Latour, Daniel, sustituto de Frank en la Jefatura Nacional de Acción en la Sierra Maestra durante el último combate del Movimiento, que después cayó heroicamente contra la ofensiva de la tiranía.

Una consecuencia inmediata de los hechos del 9 abril fue la formación de nuevas columnas guerrilleras como la Pepito Tey que, luego del combate victorioso de Ramón de las Yaguas, se incorporó, bajo la jefatura del compañero Belarmino Castilla, al II Frente Frank País, y la que dirigida por Víctor Bordón pasó a operar en las montañas del Escambray. Igualmente, decenas de grupos precariamente armados permanecieron alzados y mu-

chos se fueron incorporando a los distintos frentes guerrilleros. Debemos registrar también, no obstante su descalabro posterior, el arribo de una expedición a las costas de Pinar del Río, integrada entre otros por Jesús Suárez Gayol, quien cayera combatiendo junto al Che en las selvas bolivianas.

La conmoción producida en todo el país por los hechos del 9 de abril fue intensificada por la brutal represión desatada por el régimen, que dejó el saldo doloroso de más de un centenar de combatientes caídos, entre ellos Marcelo Salado, dirigente de acción en la capital en esos momentos y uno de los más valiosos y prometedores cuadros del Movimiento 26 de Julio.

La frustración de aquel objetivo situó al movimiento revolucionario en uno de sus momentos más difíciles de todo el proceso.

¿Por qué con aquel clima de insurgencia revolucionaria, con aquellas condiciones políticas y organizativas, y con el antecedente incluso del paro espontáneo por la muerte de Frank, no se logró que la huelga cristalizara totalmente?

Evidentemente fueron varios y diversos los factores del fracaso, y no es fácil determinar el peso relativo de cada uno en aquel costoso revés. Personalmente creo que a los errores de apreciación y conducción en que incurrimos los que tuvimos la tarea más inmediata de dirigir y desencadenar aquellos hechos, corresponde también la mayor responsabilidad.

Los grandes reveses expresan quizás, mejor que las victorias, la magnitud de la lucha. Así de grandes los reveses, mayores aún las voluntades de convertirlos en victorias. En el camino ascendente del pueblo cubano nunca un revés fue ni será definitivo; nunca trajo la parálisis, nunca significó el abandono de la lucha. Las tinieblas del revés jamás apagaron la certidumbre de victoria de los revolucionarios. (...)

El duro revés del 9 de abril no es una excepción de esa regla de nuestras luchas centenarias, sino que se inscribe en los momentos críticos en que con el espíritu de lucha de nuestro pueblo, el heroísmo de los combatientes y la certa conducción del Comandante en Jefe, transformaron una vez más la derrota en victoria. (...)

(*) Fragmentos tomados del libro *Semillas de fuego*, Editorial de Ciencias Sociales, La Habana, 1989.

(**) Comandante del Ejército Rebelde, ya fallecido.



Miguel Díaz-Canel, Manuel Pérez y Omar González. FOTO: YAIMÍ RAVELO

Entregan Premio Nacional de Cine 2013

Roberto Torres Barbán

El director Manuel Pérez Paredes recibió ayer el Premio Nacional de Cine 2013 en una ceremonia efectuada en el Cine Chaplin, que estuvo presidida por el Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

De manos del ministro de Cultura, Rafael Bernal, y del presidente del ICAIC, Omar González, el también director de documentales como Cai-

manera y Del otro lado del cristal recibió la obra del artista de la plástica Nelson Domínguez, que lo acredita con tal distinción.

Pérez Paredes destacó que este Premio constituye el reconocimiento a una vida útil dedicada al cine cubano y solo espera tener la oportunidad de continuar trabajando. El también fundador del ICAIC convocó a garantizar el futuro del cine cubano, no solo en su producción, sino también como movimiento artístico.

Nueva injusticia en caso de los Cinco

WASHINGTON, 8 de abril.—Autoridades de la penitenciaria de Victorville, California, prohibieron al reconocido actor Danny Glover realizar una visita que tenía prevista a Gerardo Hernández, informó en un comunicado el Comité Internacional para la Libertad de los Cinco.

Las autoridades de la prisión dijeron a Glover, quien se ha encontrado con el antiterrorista cubano en nueve ocasiones desde el 2010, que no sería admitido porque no tenían conocimiento de la cita.

Esta es una decisión absolutamente arbitraria de la prisión, pues

cualquier persona que esté incluida en la lista de un preso tiene derecho a realizar las visitas, recuerda la nota del Comité.

Asimismo, el texto agradece a Danny Glover por su continuo esfuerzo por apoyar a Gerardo y a sus cuatro hermanos en la lucha por su libertad.

Tratar de aislar a Gerardo de sus familiares y amigos ha sido un patrón del gobierno estadounidense por casi 15 años. Durante ese periodo, el gobierno de Estados Unidos le ha negado reiteradamente la visa a su esposa Adriana Pérez para visitar a Gerardo en prisión.

Venezuela en contienda electoral

Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba, transmitirán hoy, a partir de las 7:00 p.m., la Mesa Redonda Venezuela en contienda electoral, un análisis del escenario preelectoral en vísperas de los comicios



del próximo domingo, con la participación de Edgardo Ramírez, embajador del hermano país en La Habana, y periodistas cubanos.

El Canal Educativo retransmitirá esta Mesa Redonda al final de su programación.